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«  Au cœur du village » 

Edito 

 

Chères Saint-Martinoises, Chers Saint-Martinois, 
 

Les projets municipaux continuent d’avancer. Le    
plateau sportif du Ruisseau verra ses deux courts de 
tennis en vert et rouge rénovés très prochainement. 
Le 12 juin, il recevra aussi ses nouvelles toilettes  
publiques, ce qui nécessitera une grue pour l’      
installation. 
Préalablement, des travaux de voirie et de réseaux 
seront réalisés. Nous invitons donc les usagers des 
tennis, de la pétanque et de la chasse, à faire preuve 
de tolérance durant cette période. 

Le deuxième trimestre de l’année verra des moments 
forts pour la municipalité : la remise de la médaille 
communale à deux de nos employés, Marie-Pierre 
CANTIRAN et Béatrice GLERE, pour leur travail au 
service des citoyens, mais aussi la « Mayade », 
l’inauguration de la 1ère tranche des travaux du    
plateau sportif, et la journée sur les énergies. 
 

A.LAPEGUE 

Conseil municipal du 25 février 
 

· DOMAINE ET PATRIMOINE : 
Ä aliénation et vente du chemin rural dit n° 7E  
Ä aliénation et vente du chemin rural d’ Escade  
Ä aliénation et vente d’une partie du chemin rural de Grisan 
Ä intégration du lotissement Les Magnolias 

 

· LOTISSEMENT « LES MURIERS » : autorisation de vente pour 
cas de force majeure de la parcelle cadastrée H1805  

 

· ECOLE COMMUNALE : avenant au protocole d'accord avec la 
fédération nationale des Centres Musicaux Ruraux pour        
l'enseignement de la musique à l'école publique  

 

· FINANCES LOCALES : 
Ä convention de partenariat avec TV LANDES  pour 3       

diffusions annuelles sur internet  
Ä SYDEC : participation communale à la rénovation de l’ 

éclairage de deux courts de tennis rouge et vert  
Ä ouverture par anticipation de crédits budgétaires pour la 

section d’investissement 2025  
Ä demande de subventions pour la réhabilitation du bar du 

fronton – DETR (Etat), Fonds Vert (Etat)  
Ä demande de subventions pour le remplacement de la 

pompe à chaleur de l’école maternelle : DSIL (Etat), FIL 
environnement (MACS)   

Ä Demandes de subvention FIL pour les bâtiments publics   
Ä Demande de subvention FIL environnement pour le      

déploiement de l’autoconsommation collective   
 

· PERSONNEL COMMUNAL : 
Ä création d’un emploi non permanent pour faire face à un 

besoin lié à un accroissement temporaire d’activité  
Ä Centre De Gestion des Landes (CDG40) : 

* mandat au CDG40 pour lancer la consultation pour une 
convention Santé  

* renouvellement de la convention de mise à disposition 
d’un travailleur social du CDG40  

* renouvellement de l’adhésion auprès du CDG40 pour le 
remplacement du personnel communal  

 

· DON : solidarité avec la population de Mayotte (500 €)  
 

· COMMANDE PUBLIQUE – MACS : Convention constitutive 
d’un groupement de commandes entre la commune de Saint-
Martin-de-Hinx, la Communauté de communes MACS et les 
communes du territoire de MACS pour l’achat groupé de  
prestations de télécommunications  

 

· INFORMATIONS ET QUESTIONS DIVERSES :  
Ä Participation de 4 Saint-Martinoises au « Raid Amazones »  
Ä Création de la Pena Vira Boc  
Ä Compte-rendu des travaux de voirie de l’allée du Trinquet  
Ä Point sur l’état des subventions concernant l’habitat inclusif  
Ä Recensement de la population : 1906 habitants 

 

Conseil municipal du 18 mars 
 

· PERSONNEL COMMUNAL : adhésion au Comité 
National d’Action sociale (comité d’entreprise    
publique) 

 

· FINANCES LOCALES : 
Ä attribution subvention d’équipement au SDIS 

des Landes 
Ä Demande FIL pour la remise aux normes de la 

salle socioculturelle 
 

· INFORMATIONS ET QUESTIONS DIVERSES :  
Ä Chemin communal de Cazebonne 
Ä Devenir de la longère en face de l’église 
Ä Projet Adoura 
Ä Débat sur les locations de salles communales 
Ä Débat sur l’achat du chapiteau de Saubrigues 



Taille des arbres 
 

Pendant toute une semaine les 
employés communaux ont 
procédé à la taille des arbres 
du domaine public. Si certains 
arbres ont été supprimés, car 
trop volumineux et donc    
gênants pour les usagers, ils 
seront remplacés par des   
essences moins invasives. 

Révision Allégée du PLUi 
 

Le jeudi 27 février, la commission municipale a étudié la proposition 
d’aménagement établie par le cabinet conseil mandaté pour proposer 
l’aménagement de la zone : Place de l’église, opération d’aménagement 
n°4 et le projet Domofrance. 
Le projet établi par le cabinet conseil n’a pas obtenu l’assentiment des 
élus locaux, jugeant la proposition trop massive : absence de pavillons 
individuels qualitatifs, installation de collectifs à 2 étages, des           
propositions architecturales trop urbaines en enÞlade.  
Il a été demandé au cabinet de revoir sa copie, en prenant en compte les 
souhaits suivants : installation de collectifs à un étage le long de la lon-
gère et de la route des vignerons, positionnement de pavillons pour des 
familles en bord de forêt ; cela pour préserver la qualité de vie des Saint
-Martinois. 
 

Ainsi le cabinet a proposé un nouvel aménagement.  
 

Le 20 mars a eu lieu la « réunion publique » concernant la révision  
allégée du PLUi ; elle avait pour but de présenter le projet à la population Saint Martinoise. Même s’il s’intègre dans un 
ensemble de projets d’aménagements liés (place de l’église et logements Domofrance), l’objectif initial de la Révision   
Allégée est de rapatrier la surface initialement prévue à « Micoulaou », face au presbytère. Des échanges s’en sont suivis 
sur les aménagements à venir. 
 
Réunion Plan Local Habitat (PLH) 
 

Le jeudi 13 mars, les élus municipaux ont rencontré les services de la CC-MACS pour faire le point sur les zones       
urbaines et les programmes en cours : Résidences Jean MIREMONT, logements sociaux aux « Terres océanes », partition 
du terrain de « Le Lanne », lotissement « Les Arribères », et terrains divers … Les prévisions d’évolution concernant les 
Orientations d’Aménagement et de Programmation ont été abordées : terrain en face du presbytère (2025), terrain au sud 
de la route des pins (2030). 
Le PLUi voté à la Þn du mandat précédent engage l’actuel, avec pour conséquence une évolution du nombre d’habitants 
qui est passé de 1480 en 2019 à 1906 en 2024 (d’après les chiffres des recensements). Les élus municipaux ont fait  
connaître leur point de vue vis-à-vis de cette évolution subie ; ils ont fait part de leur souhait de freiner cette tendance 
pour permettre une meilleure gestion de la municipalité, et surtout préserver la qualité de vie de notre joli village. 

Nouvelle toiture 
pour le trinquet 
 

Suite aux différentes inÞltrations 
d’eau, il était nécessaire de réviser 
toute la partie nord de la toiture du 
trinquet. 
Les tôles ondulines ont été     
changées par une couverture en 
tuile.  Le Þnancement d’un montant 
de 25 656€ a été réalisé à hauteur 
de 10 724€ pour la CC-MACS,    
10 724€ pour la commune et   
4209€ au titre du Fonds de    
Compensation de la TVA. 

Projet de nouveau cimetière 
 

En 2024, des renforts de l’agrandissement du cimetière ont été réalisés par          
enrochement, et la planiÞcation de son aménagement est en cours.  

Jean-Marc GARAT, accompagné de Mathieu VERGEZ, sont chargés d’organiser ce 
travail ; les études de sol révèlent qu’une nappe d’argile recouvre la zone ; les       
premières investigations réalisées par des spécialistes indiquent qu’il sera nécessaire 
de traverser cette épaisseur imperméable par des tranchées drainantes, pour atteindre 
la partie Þltrante ; la réalisation d’un cahier des charges pour la construction des   
concessions et les arbitrages en vue des travaux sont en cours ; le budget prévu est à 
l’étude. 

Nous vous informons qu’il est envisagé plusieurs types de sépultures (pleine terre, 
site cinéraire, cavurnes et caveaux) ainsi qu’un ossuaire. 



Conseil d’école 
 

La parole a tout d’abord été donné aux enfants qui souhaiteraient : 
plus de balles de tennis, une boîte à livres, que la lumière des    
toilettes des garçons soit réparée. 
 

Ensuite, un bilan des activités du second trimestre a été fait : 
- NOËL : Les enfants ont reçu la visite du Père Noël ; un sapin   
collectif a été réalisé avec des matériaux recyclés ; un livre a été 
offert par l’APE ; des cadeaux pour la classe ont été Þnancés par la 
coopérative scolaire ; un goûter, proposé par Régine et offert par la 
mairie, s’est déroulé comme cela se faisait auparavant, avec des 
chants par classe.  
- « Green minded » : L’association est intervenue auprès des 
classes de l’élémentaire pour les sensibiliser au développement  
durable. 
- « Voyage au bout de l’ennui - la compagnie Lamento » : les   
CE1/CE2 sont allés les découvrir au pôle danse à Soustons.  
- Claire GARRALON, une autrice illustratrice, est intervenue dans les 
classes pour présenter son travail. 
- « Petite pipelette et le grand malentendu » : nos écoliers ont   
assisté à un spectacle ayant pour thème la différence et le          
harcèlement. 
- « Pierre et le loup » : Une animation et présentation des         
instruments était organisée au Pôle sud à Tyrosse. 
 

L’école communale, de janvier à mars 2026, entrera dans une phase 
d’évaluation. Un inspecteur de l’Education Nationale, un conseiller 
pédagogique et un directeur d’école, viendront pour visiter les    
infrastructures, rencontrer les différents acteurs et partenaires de 
l’école, aÞn de rédiger un rapport. 
Une auto évaluation est actuellement en rédaction, pour étayer notre 
dossier. Plusieurs questionnaires à destination des élèves, des   
parents, des différents partenaires (ATSEM, AESH) viendront   
abonder cette analyse. 
Suite à cela un « projet d’école » sera écrit. Il devra répondre aux 
besoins particuliers des élèves ; Il mettra en relation les objectifs 
nationaux avec les problématiques locales ; il sera mené par toute la 
communauté éducative ; il fera l’objet d’un calendrier rigoureux ; il 
visera des objectifs réalistes. Il sera également un support pour 
l’école dans ses relations avec les autres partenaires. 
 

La parole a été donnée aux parents d’élèves qui se sont exprimés   
vis-à-vis de l’organisation des remplacements des professeurs. Il est 
important de préciser que ce sont les services de l’académie qui 
affectent les enseignants remplaçants, comme ils le peuvent en ces 
temps hivernaux où la grippe et les virus vont bon train, et le   
maximum est mis en œuvre pour assurer l’accueil des élèves. 

AG de la Clique 
 

L’intégralité des membres de la clique « Biaudo S Martin » étaient 
présents le 12 mars pour l’assemblée générale de l’association, plus 
3 membres de Sainte Marie de Gosse et un nouvel intéressé. La 
clique a participé à toutes les manifestations, ainsi qu’ à un loto avec 
l’entraide Saint-Martinoise. 

SMBS Omnisport 
 

Le 25 février une réunion était organisée suite à 
l’annonce du retrait du bureau l’an prochain. 
Toutes les sections étaient représentées en 
nombre dans l’optique de préparer la relève. 
A cette occasion, le Président du club omnisport 
de Mérignac était convié pour expliquer le      
fonctionnement et les enjeux pour sa ville. 
Des initiatives seront menées pour trouver un 
nouveau bureau à notre club omnisport. 

REVEIL D’AUTOMNE 
 

Le 15 mars, le Réveil d’Automne a tenu son     
assemblée générale, suivie comme toujours d’un 
excellent repas préparé par notre ami Bernard, que 
nous remercions. 
La journée a débuté par une messe célébrée par 
M. l’abbé François MARCHAL, qui nous a rejoint 
au repas. 
En présence de M. le Maire, notre association a 
présenté un très bon bilan Þnancier et moral. Nous 
comptons 164 adhérents et 111 étaient présents 
ce jour-là, dont deux centenaires. 

Selon la coutume du club, nous avons félicité      
3 couples pour leurs noces d’or et un couple pour 
leurs noces de diamant et nous leur avons offert 
un bouquet de fleurs. 

Le prochain rendez vous sera le jeudi 10 avril, 
avec une sortie à SAINT PÉE SUR NIVELLE,     
OSSÉS et DANCHARIA.                                             

                                                                                                                 A bientôt... 



Bienvenue à 
 

Trinidad LAGOUARDETTE née le 28 février 

 

Maël, Laurent, Julien JACOBERT né le 6 mars  

 

Romy, Brigitte, Nathalie, Amélie LHOPITAL née le 08 mars 

Une nouveauté au SMBS : un thé dansant 
 

SMBS Danse a organisé pour la toute première fois, un thé dansant à Saint 
Martin de Hinx le dimanche 23 février. Cette manifestation a rencontré un 
franc succès puisque pas moins de 200 danseurs ont répondu présents. 
Animé par l’orchestre de Jacky Dumartin, cet après-midi festif a été très 
apprécié par les participants qui attendent avec impatience une prochaine 
édition. Des bénévoles de l’association ont fait crêpes et merveilles qui ont 

été vendues au bénéÞce du SMBS Danse. Ce 
joli moment s’est achevé peu après 18h00 
avec le tirage de la bourriche. De nombreux 
commerçants, amis de l’association ou artisans 
ont généreusement fourni de quoi distribuer 
de jolis lots.  

Une nouvelle association à Saint Martin de Hinx 
 

La Pena « VIRA BÓC », créée par un groupe d’amis de longue date a vu le jour dans 
notre village. Cette association a pour but d’organiser des évènements festifs et   
conviviaux, dans le respect de la culture et des traditions de notre terroir : rugby, 
pelote, spectacles taurins, etc… 
L'association est ouverte à toute personne désireuse de vouloir passer de bons   
moments de convivialité parmi nous. 
Nous avons organisé notre première manifestation le 8 mars avec la diffusion en  
direct du match de rugby IRLANDE-FRANCE. Comme à la maison, les discussions et 
les rires fusaient, le tout dans un état d’esprit positif ; cette journée fut une très belle 
réussite. Nous souhaitons renouveler cette activité le 30 avril, lors d’une soirée    
pelote, avec deux déÞs Basco-Landais, suivie d’un moment de partage, et le 21 juin 
lors de la fête de la musique. 
Nous tenons à remercier tous les adhérents, la Mairie de Saint Martin de Hinx ainsi 
que l’ACCA, pour nous avoir permis de réaliser ce premier évènement en nous   
mettant à disposition la maison de la chasse.  
Encore une occasion de créer de la cohésion et de l’animation au sein de notre village !!!  
Pour plus de renseignements ou pour adhérer à notre association, vous pouvez nous contacter au 06 60 99 97 15. 

Le Bureau PEÑA VIRA BÓC 

Le carnaval de l’APE 
 

« Une fois de plus le carnaval a 
satisfait tout le monde ! Les    
enfants ont pu s’amuser le temps 
d’une après midi, avec structure 
gonflable, dessins, créations de 
masques ou tout simplement 
jouer ensemble. Le goûter en a 
conquis plus d’un ; merci à la Fabrick à gâteaux pour les délicieux brownies.  
Passons maintenant à la sortie cirque ; cette année encore l’APE a pu Þnancer cette     
journée pour qu’elle ait lieu sans contre partie des familles. Les enfants ont adoré !  
Prochains événements : Pâques et la Kermesse. Nous vous attendons nombreux pour le 
bon déroulement de cette grosse journée de clôture pour l’APE. » 


